

# LETTRE du GROUPE James COMBIER de la LIBRE PENSÉE de SAUMUR

James COMBIER – 1842 – 1917 – Libre-penseur et maire de Saumur

5 mai 2012 – N° 83 Pour nous contacter : Douspis G. 3, rue de la Motte – 49730 VARENNES sur Loire  
• 02 41 51 73 79

• [georges.douspis@wanadoo.fr](mailto:georges.douspis@wanadoo.fr) - [www.lalibrepensee.com](http://www.lalibrepensee.com)

## SOMMAIRE :

- P 1 = - Près de Dieu, l'oïnt du Seigneur !
- P 2 et 3 = - Géopolitique Bernard Guetta 7 mai 2012.  
- Une heureuse initiative à Rennes.
- P 4 = - Législatives : Lettre ouverte aux candidats.
- P 5 = - Vendée. JP Baron
- P 6 = - Adhésions.

## Près de Dieu, l'oïnt du Seigneur !



### 15 avril 12, Cathédrale du Christ-Sauveur à Moscou

Portant sur le front le signe divin qui prouve à l'envi qu'il est l'élu de Dieu, V. Poutine baise le saint ciboire que lui présente le patriarche Kirill.

Scène touchante s'il en fut jamais,

## USA - CUBA – FONTEVRAUD... MOSCOU OBAMA – CASTRO – AUXIETTE... POUTINE

Dans la liste des chefs d'Etat ou dirigeants politiques qui s'appuient sur les Eglises pour faire passer leurs mesures réactionnaires, nous n'avions pas mentionné V. Poutine, non que nous l'ayons oublié mais parce que l'actualité ne l'avait pas mis sur le devant de la scène. C'est maintenant chose faite. Poutine vient d'être intronisé chef de l'Etat russe au cours d'une grandiose cérémonie qui n'avait rien à envier aux « pageants » des souverains anglais d'autrefois, ces somptueux défilés d'apparat destinés à impressionner les foules que l'on tondait par ailleurs.

Voici comment, pour sa part, Le Devoir de Montréal, via l'Agence France-Presse 8 mai 2012 Europe, rend compte de l'événement :

« Des gardes en uniforme de l'époque des tsars marchent au pas cadencé sous les ors du Kremlin, des coups de canon retentissent et des cloches sonnent, le patriarche orthodoxe donne sa bénédiction : Vladimir Poutine a repris hier ses habits de président russe. [...] la cérémonie s'est conclue par un office religieux célébré par le patriarche Kirill en la cathédrale de l'Annonciation, dans l'enceinte du Kremlin ».

C'était beau !

Comme chacun peut le constater, les vieilles recettes ont du bon. Rien ne vaut ce savant mélange d'intense ferveur religieuse, d'étalage d'or et de couleurs rutilantes, sous un ruissellement de musique grandiose, militaire et religieuse, au son des cloches et du canon !<sup>1</sup> Rien de tel pour frapper tous les sens,

<sup>1</sup> Il ne faut pas oublier l'odeur de la poudre. Ah ! Le parfum de la poudre ! C'est enivrant, viril et tellement chargé de réminiscences héroïques!

provoquer le ravissement de la vile multitude, exciter l'enthousiasme des foules et protéger le pouvoir de la colère populaire.

Cependant, rien n'est parfait en ce bas monde et cette ostentation, si elle fait recette auprès de certains, suscite le rejet et l'exaspération chez d'autres.

« *La collusion entre Kirill et le pouvoir russe fait grincer des dents. La blogosphère russe n'en finit plus de se gausser de Kirill, le patriarche de l'Eglise orthodoxe, pris en flagrant délit de mensonge au sujet de sa montre de luxe, une Breguet à 30 000 dollars. Alors que Kirill assurait n'avoir jamais porté une telle montre, une photographie en ligne sur le site du patriarcat a été grossièrement retouchée : on y voyait le chef religieux poignet nu tandis que le reflet de sa montre restait visible dans le vernis de la table à laquelle il était accoudé.* »<sup>2</sup>

Il faut toujours se méfier des reflets ! C'est la touche qui ruine le tableau ; le détail qui tue !

Comme tous les nouveaux riches, Poutine en fait un peu trop, il reste beaucoup d'éléments à affiner, de bavures à mieux ébarber la prochaine fois. En somme, on n'était pas très loin de Bokassa déguisé en empereur sur son trône. Mais l'essentiel était là, bien présent en la personne de Kirill incarnant l'Eglise orthodoxe<sup>3</sup>, accompagné, pour faire bonne mesure, du grand rabbin Berl Lazar qui apportait la caution d'une autre force religieuse militante, minoritaire certes, mais importante tout de même pour aider le pouvoir à imposer au peuple des salaires de misère, la destruction de tous les acquis sociaux et leur conséquence : la réduction de l'espérance de vie.

Même problème, même réponse ! Que ce soit pour Obama, Castro, Poutine et bien d'autres encore, sans doute. Mais voyons, en France, ce qu'il en est au lendemain de l'élection d'un nouveau président qui va devoir concilier la réduction des déficits publics, le remboursement de la dette et, de la part du peuple, le refus déterminé de cette politique d'austérité imposée, via Bruxelles, par le Capital international.

### **France-Inter – lundi 7 mai 2012 – 8 h 16. Géopolitique – Bernard Guetta.**

« *Même les plus libéraux comprennent qu'il faut redonner un espoir aux Européens avant que l'Europe ne devienne ingouvernable et n'explose [...] Quant au quatrième atout du nouveau chef de l'Etat, il est de ne pas s'inscrire dans la généalogie socialiste. Venu de ces terres de l'Ouest **catholique** qui avaient basculé de droite à gauche dans les années soixante-dix et fait la victoire de la Gauche en 1981, François Hollande appartient à une nouvelle génération socialiste beaucoup moins imprégnée de marxisme que de **christianisme**, plus sociale qu'utopiste et parfaitement compatible avec la **Démocratie Chrétienne** européenne ou François Bayrou en France. Fils spirituel de Jacques Delors, il peut être le nouveau Delors dont l'Europe a tant besoin, l'homme capable de sceller des compromis entre Droites et Gauches européennes et de donner, comme il le dit, un nouveau départ à l'Europe.* »

Le journaliste politique B. Guetta, trace ainsi la voie que devra suivre le nouveau chef de l'Etat. Sa chronique vaut, tant par l'analyse qu'il fait de la situation européenne au bord de l'explosion, que par le chemin qu'il balise et les espoirs qu'il place en cet homme providentiel que lui semble représenter F. Hollande, ce « *nouveau Delors dont l'Europe a tant besoin* ».

Analyse, frayeurs, perspectives, espoirs qui ne sont pas ceux de B. Guetta en propre mais bien ceux d'une fraction de plus en plus large de la bourgeoisie européenne qui constate avec effroi les ravages politiques de l'austérité imposée aux travailleurs et aux peuples d'Europe à qui le Capital international entend bien faire payer la crise du système de la propriété privée des moyens de production.

“*Jusqu'où ne pas aller trop loin ?*” telle est bien la question que se posent, aujourd'hui, nombre de capitalistes européens, leurs larbins politiques et leurs valets de plume, saisis de vertige devant les puissantes manifestations populaires, les grèves toujours plus nombreuses et en outre, maintenant, le résultat des élections en Grèce, en Italie ou... en France. Car, l'élection de F. Hollande si elle apparaît à B. Guetta comme une planche de salut, est aussi l'expression de son contraire (Ainsi va la dialectique,

<sup>2</sup> LE MONDE Article publié le 14 Avril 2012 par Marie Jégo.

<sup>3</sup> Voilà pourquoi il faut exiger avec force la libération des chanteuses du groupe russe « Pussy Riots ». Le 19 février, dans la cathédrale du Christ-Sauveur de Moscou, elles ont chanté "Sainte mère de dieu, virez Poutine", dénonçant le lien supposé entre le patriarche orthodoxe Kirill et le KGB (FSB).

monsieur Guetta !). Le “ *fils spirituel de J. Delors*” a été élu sur la base du rejet viscéral de la politique d’austérité de N. Sarkozy.

Hors des Eglises, point de salut, observe Monsieur Guetta, tout comme les Obama, Castro et autres Poutine. En France, la Sainte Eglise apostolique et romaine apporte, en effet, une conception globale de la société, et les moyens considérables d’une organisation très, très ancienne, à la puissance incomparable, qui a développé une foule d’organisations satellites profondément implantées dans le tissu social européen, des associations charitables aux faux syndicats (CFTC – CFDT etc...) en passant par d’innombrables institutions, organismes, partis et fondations dans des domaines aussi variés que la santé, l’agriculture, l’éducation, l’édition, la culture, etc... Plus que jamais, l’Eglise apparaît comme le rempart de l’ordre social reposant sur le socle de l’exploitation de l’homme par l’homme.

Ainsi tous veulent croire que l’élection de F. Hollande permettra au moins de repousser les échéances, voire de juguler le mouvement populaire et de le faire rentrer dans le rang.

D’ailleurs, les manipulateurs de fric ne s’y sont pas trompés :

«  *La Bourse de Paris a terminé en nette hausse, de 1,65 %, hier, la victoire de François Hollande n'ayant pas suscité de craintes majeures auprès des investisseurs. Paris a d'ailleurs levé avec succès 7,982 milliards d'euros à court terme sur le marché lundi après-midi, avec des taux qui sont restés bas. »<sup>4</sup>*

Il reste que la colère gronde dans l’Europe tout entière et que même le Saint Siège est ébranlé et vacille sur ses fondations...



## RENNES UNE HEUREUSE INITIATIVE

Pierre Chérel, secrétaire de l’Union DDEN 35 (Délégués Départementaux de l’Education Nationale) :

«  *Nous avons reconstitué une classe du début du siècle dernier. Nous rappelons l'origine de l'Ecole Publique. [...] Pas question donc d'accueillir [des classes] du privé. [...] Chaque euro versé au privé, c'est un euro de moins pour le public. »*

**Et, Ouest-France, le journal bien-pensant de s’insurger :**

**« L’école privée interdite de musée à Rennes »**

**Ouest-France.fr 18 avril 2012**

**Polémique autour du conservatoire de l’école publique implanté au centre Alain Savary, 4, boulevard Volclair, à Rennes. Les élèves des écoles privées ne peuvent y accéder.**

Créé par les délégués départementaux de l’éducation nationale d’Ille-et-Vilaine (DDEN 35), une association loi 1901, ce conservatoire propose aux enfants de redécouvrir à quoi pouvait ressembler une salle de classe à l’époque de Jules Ferry et d’assister à un cours version « un siècle plus tôt ».

Un conservatoire ouvert à tout le monde sauf... aux élèves des écoles privées. «  *C'est dans nos statuts, se défend Jean-Louis Robert, président de la DDEN 35. Ce conservatoire est réservé aux élèves du public et nous refusons que des élèves des écoles catholiques s'y rendent. C'est notre droit et c'est comme ça. »*



Evidemment, cette position laïque intransigeante ne fait pas que des heureux, y compris parmi des gens dont on aurait pu penser qu’ils partageaient une telle conception de la loi de 1905 de séparation des Eglises et de l’Etat. C’est ainsi que le maire PS de Rennes s’est fendu d’un communiqué désavouant les positions des DDEN :

- «  *Ma conception de la laïcité c'est l'ouverture et la promotion des valeurs républicaines universelles. J'ai fait savoir aux DDEN que je ne comprends pas leur position. »*

**On ne peut pas, à la fois, courtiser l’Eglise et défendre la laïcité !**

<sup>4</sup> Le Monde - Check list - 8 mai 2012



## **LÉGISLATIVES LETTRE OUVERTE AUX CANDIDATS**

Groupe James Combier de la Libre Pensée de Saumur

3, rue de la Motte  
49730 VARENNES sur Loire

Saumur le 11 mai 2012

Madame, Monsieur,

Vous êtes candidat(e) aux élections législatives de juin prochain dans la circonscription de Saumur Nord (Sud). Le Groupe James Combier de la Libre Pensée de Saumur désire vous soumettre, par cette lettre ouverte, quelques questions concernant des thèmes qui lui tiennent à coeur.

Nous espérons que vous voudrez bien y répondre car il s'agit de problèmes de société qui touchent le commun des mortels, donc vos électeurs. Le Groupe James Combier fera connaître vos réponses à ses adhérents et les rendra publiques par tracts et communiqués de presse.

Nous vous remercions de bien vouloir distraire quelques minutes du temps que vous consacrez à votre campagne afin de prendre connaissance des sujets qui nous préoccupent.

Je vous prie d'agréer l'expression de notre attachement à la liberté de pensée et à la laïcité.

Bien cordialement,

Le président du Groupe Combier,

Questions aux candidats :

1- Êtes-vous favorable à une proposition de loi visant à étendre la laïcité institutionnelle de l'École publique et de l'Etat sur tout le territoire de la République, c'est-à-dire, en particulier, à la suppression du statut clérical concordataire d'exception en Alsace-Moselle ?

2- Êtes-vous favorable à l'Abrogation de l'article L. 511-2 du Code de l'éducation, issu de la loi d'orientation du 10 juillet 1989, en tant qu'il reconnaît "un droit d'expression" aux élèves. Ce qui est la source de tous les problèmes de présence de signes religieux au sein des établissements publics scolaires.

3- Êtes-vous pour l'abrogation de la loi Debré et de toutes les lois antilaïques qui contribuent à verser des milliards d'euros à l'enseignement privé essentiellement catholique ? Êtes-vous pour le principe « Fonds publics à l'École publique, fonds privés à l'enseignement privé » ?

4- Êtes-vous pour faire ajouter un 9° à l'article L. 2223-19 du Code Général des Collectivités Territoriales obligeant les communes à mettre une salle à la disposition des familles qui organisent des obsèques civiles dans le cadre du service extérieur des pompes funèbres.

5- Êtes-vous favorable à une modification profonde des lois sur la bioéthique (1994, 2004, 2011) pour que l'être humain soit véritablement propriétaire de son corps et qu'il n'y ait aucune limite à la recherche scientifique ?

6- Êtes-vous favorable à une proposition de loi sur le droit de mourir dans la dignité, notamment par une modification profonde de la loi Léonetti ?

7- Êtes-vous pour une proclamation solennelle de l'Assemblée nationale et du Sénat de réhabilitation publique et collective des 600 Fusillés pour l'exemple de la Première Guerre mondiale ?



**A propos de la Vendée et du prétendu génocide vendéen  
Le soi-disant historien Reynald Secher poursuit sa croisade de dénonciation  
de la République et de ses grands hommes**

Par J.P. Baron

Auréolé par le journaliste de complaisance du très catholique quotidien (Courrier de l'ouest) qui « bichonne » ses lecteurs des Mauges, Secher poursuit sa croisade.



« IL YA UNE HISTOIRE DE LA TERREUR A ECRIRE » Reynald Secher, ACCUSES, LEVEZ-VOUS !



Reynald Secher : Parlez-vous sans-culotte ?



Coupables d'avoir défendu la Révolution puis la République.



- **Site LP Saumur : “lalibrepensee.com”. A consulter régulièrement et à indiquer à nos interlocuteurs.**
- **Comment adhérer à la Libre Pensée ?**

### **Bulletin d'adhésion**

**- Nom :**

**- Prénom :**

**- Adresse : Rue :**

**Code postal :**

**Ville :**

**A renvoyer à : G Douspis -3, rue de la Motte – 49730 Varennes sur Loire**